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令和５年第５回教育委員会定例会会議録 

 

１．開会日時及び場所 

   開会 令和５年５月25日（木）午後２時 

   場所 能勢町役場本館会議室（１） 

 

２．出席委員 

教育長 加堂 恵二  職務代理者 的場 麻子  委 員 市村 依子 

委 員 中澤 安弘  委 員 泉 孝英 

 

３．事務局職員出席者 

教育次長 百々 孝之、学校教育総務課長 奥 成久 

学校教育総務課付学校指導担当課長 川本 重樹、生涯学習課長 松田 正弘 

 

４．議事の次第  

百々次長 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

＜開会＞ 

 

＜挨拶＞ 

皆さん、こんにちは。定例会へのご出席、大変ご苦労様でございます。 

５月もちょうど１週間を残すだけとなりました。月日の経つのも早いもので

す。初夏のさわやかな様相ですが先週は気温が30度を超える日もあり、朝晩や

日々の寒暖差が激しい日が続いています。ご自愛ください。 

さて、先週の土曜日に５年生から９年生までの体育大会がありました。ま

た、来月には１年生から４年生までの運動会も予定されています。学校の先生

も子どもたちの体調管理に気をつけながら、実施に向けて取り組んでいるとこ

ろです。 

本日の案件は、議案が２件と報告が１件です。最後まで慎重審議をよろしく

お願いします。 

それでは定例会を始めてまいります。会議録の署名について、第５回定例会

会議録署名委員は、市村委員にお願いします。 

それでは議事に入ります。議案第15号「能勢町結核対策委員会委員の委嘱に

ついて」を議題とします。事務局の説明を求めます。 

 

本件は、能勢町附属機関に関する条例第１条第２号の規定により、教育委員

会の附属機関として設置されている能勢町結核対策委員会の委員につき、同委

員会の設置要綱第３条第２項の規定により委嘱することについて、教育委員会

の承認を求めるものです。 

１ページの委員名簿に記載のとおり、５名の方に委嘱することとしていま
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加堂教育長 

 

 

市村委員 

 

 

奥課長 

 

 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。名簿の一番下、学校代表の辻校長が新任となります。 

任期については、設置要綱第５条第１項の規定により、令和６年３月31日ま

でとしています。 

議案第15号についての説明は以上のとおりです。ご審議のうえ、お認めいた

だくようお願いします。 

 

説明が終了しました。これから質疑を行います。 

何か質疑はございませんか。 

 

学校代表委員が今年度は校長が選出されていますが、前回委員から交代され

たのはどのような理由でしょうか。 

 

 学校代表は、前回は養護教諭が委員をされており、主に校長と養護教諭の中

から委員を委嘱しているところで、選出は学校で行っていまして、今回は校長

が選出されたことによるものです。 

 

他に何かございませんか。 

 

特にないようですので、これから採決を行います。議案第15号は、原案のと

おり承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

異議がないようですので、議案第15号は、原案のとおり承認することに決定

しました。 

続きまして、議案第16号「能勢町教育委員会所管に係る令和５年度６月補正

予算について」を議題とします。事務局の説明を求めます。 

 

 本件については、一般会計補正予算（第２号）のうち教育委員会関係の補正等に係

るものです。 

 補正予算である損害賠償を定める額について説明を申し上げます。 

 今回の件は、生涯学習課所管事業の広報「のせ」の原稿作成において、担当職員が

著作権侵害を認識せず、他人の著作物を無断で使用したことについて、イラスト作

成者から代理人を通じて損害賠償請求があり、その賠償金を支払うこととなったも

のです。無断で使用した著作物については、平成 28 年 12 月号広報に使用したイラ

スト 1 点、平成 29 年 12 月広報に使用したイラスト 1 点です。それぞれ無断で使用

した期間に対して使用料相当額の賠償金を支払うものです。 

 この損害賠償額を支払うため 473 千円の増額補正を行うものですが、予算そのも
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加堂教育長 

 

 

市村委員 

 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

松田課長 

 

 

 

 

 

 

加堂教育長 

 

 

 

中澤委員 

 

百々次長 

 

松田課長 

 

 

 

のについては、総務課において予算を計上します。 

今回の件を受けまして教育委員会としましては、再発防止策としてインターネッ

トからダウンロードをした画像等を使用しないことを徹底し、学校現場に対しても

注意喚起を行ったところです。 

 議案第 16号についての説明は以上です。審議の上、お認めいただくようよろしく

お願いします。 

 

説明が終了しました。これから質疑を行います。 

何か質疑はございませんか。 

 

損害賠償の原因が平成28、29年度にイラストを使用したことによるものとい

うことで、対応までに少し年月が経っているように思いますが、何か理由があ

るのでしょうか。 

 

イラスト作成者が、本町の広報に掲載されていることに気付き、代理人を通

じて請求が今年にはいってからあり、本町といたしましても、無料のイラスト

を使用していたものと認識していたため、請求されて初めて気が付いたことか

ら、この時期の対応になりました。 

 

少し補足しますと、この件について、当時の担当者に経過を伺いました。 

結果としましては、インターネットで「マラソンのイラスト 無料」で検索

し、抽出された中から選出したもので、使用可能と判断したようですが、その

イラストをさらに掘り下げてみると、使用規則があり、使用したイラストは個

人が使用する場合は無料、団体が使用する場合は有料であることが明記されて

いるものであったというのが今回の経過です。 

 

このような経過もあり、先日、校長・副校長会の時にも、使用は控えるよう

に伝えています。 

他に何かございませんか 

 

今回の賠償額はどのように決定されたものですか。 

 

作成者が設定している価格と使用期間に基づいて算出されています。 

 

その価格を高くするか安くするかは作成者の意図するところですので、こち

らで決められるものではございません。 
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泉委員 

 

 

 

 

 

 

加堂教育長 

 

的場教育長

職務代理 

 

百々次長 

 

 

加堂教育長 

 

加堂教育長 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

 

 

加堂教育長 

以前に、私が勤めていた会社でも、それまでは誰が使用しても構わなかった

デザインが、突然、商標登録され、そのデザインを使用していた関係業界多く

の会社がその後の使用について注意しなければならなくなったことがありまし

た。それ以後、デザインの使用については、かなり注意を払ってきたというこ

ともありますので、それと同様、使用については慎重に行うべきだったと思い

ますので、今後は、十分に気を付けていただきたいと思います。 

 

他に何かございませんか。 

 

今後は、インターネット上の無料イラストを使用しないということですが、

学校からの連絡等にイラストは使用しないことになるのですか。 

 

今後につきましては、有料のCDやDVDを購入し、そのイラストを使用すること

を勧めています。 

 

他に何かございませんか。 

 

特にないようですので、これから採決を行います。議案第16号は、原案のと

おり承認してよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

異議がないようですので、議案第16号は、原案のとおり承認することに決定

しました。 

続きまして、報告第２号に入るわけですが、この議案につきましては人事に

関する案件ですので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項

ただし書の規定により非公開にしたいと思いますが、よろしいですか。 

 

異議なし。 

 

異議がないようですので、報告第２号につきましては、非公開とさせていた

だきます。傍聴人の退場を求めます。 

 

 （傍聴人退席） 

 

※報告第２号承認 

  

これより会議を公開いたします。 
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加堂教育長 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

 

 

続きまして「令和５年第４回定例会会議録」の承認を行います。 

何か意見などがあればお願いします。 

 

ないようですので、「令和５年第４回定例会会議録」を承認してよろしいです

か。 

 

異議なし。 

 

「令和５年第４回定例会会議録」を承認します。 

次に「教育長報告」を行います。 

 

５月１日(月) 野間出野区説明会を開催しました。 

５月８日(月) 地域学校協働本部本部会議を開催しました。 

５月10日(水) 能勢町体育連盟総会が開催されました。 

５月12日(金) 能勢地域学校連携・一貫教育総会を開催しました。 

５月16日(火) 校長・副校長会を開催しました。 

 ５月17日(水) 大阪府町村教育委員会連絡協議会定期総会が開催されました。 

 ５月20日(土) 能勢ささゆり学園体育大会（５～９年生）が開催されました。 

 ５月23日(火) 豊能地区教科用図書採択協議会が開催されました。 

 ５月25日(木) 教育委員会定例会を開催しています。 

 ５月26日（金）教頭会を開催します。 

        豊中高校能勢分校体育祭が開催されます。 

 ５月29日（月）豊能地区教職員人事協議会が開催されます。 

 ５月30日（火）B&G海洋センター近畿ブロック総会が開催されます。 

 ５月31日（水）豊能地区人権教育研究協議会役員が来庁されます。 

 

引き続き「議会関係」です。 

５月11日(木) ５月会議本会議が開催されました。 

続きまして、その他に入ります。 

その他について、事務局より何かありますか。 

 

〇後援名義の使用許可について 

 ※配布資料により説明 

 (後援名義) 

 ・令和５年度 大阪府公立小学校家庭科教育研究発表大会 

 ・祝祭太鼓團あっぱれコンサート 

 ・人権啓発講座「ジェンダー平等社会実現にむけて」 

～私たちがすること、今できること～ 
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松田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

加堂教育長 

 

 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

百々次長 

 

 

 

 

 

加堂教育長 

 

一同 

 

加堂教育長 

 

 

 

○令和５年度 豊能郡地区教科用図書採択の日程について 

 ※配布資料により説明 

 

○能勢人形浄瑠璃鹿角座公演 

・淨るりシアター会館30周年・能勢人形浄瑠璃デビュー25周年記念講演 

（日時）令和５年６月24日（土）、25日（日） 両日とも午後１時開演 

（場所）淨るりシアター 

 

○シニア向け初心者スマホ教室 

 （開催日）令和５年７月３日（月）、14日（金）、８月４日（金）、９月６日（水） 

 （場所）淨るりシアター  ※無料 

 

他に何かございませんか。 

ないようですので、次回定例会等の日程調整を行います。 

令和５年第６回定例会を６月30日（金）午後２時としておりましたが、よろし

いでしょうか。 

異議なし。 

 

令和５年第６回定例会は、６月30日（金）午後２時からと決定します。 

続きまして、令和５年第７回定例会の日程について調整をお願いします。 

 

令和５年第７回定例会開催日の午前に、毎年実施しております点検評価委員と

の意見交換会を予定しており、現在日程調整中ですので、仮として７月27日（木）

午後２時を提案します。その後、点検評価委員の都合がつかなければ日程を変更

させていただくことも考えられますので、その際には、ご連絡させていただきま

す。 

 

よろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

令和５年第７回定例会は、７月27日（木）午後２時からを予定します。 

他にございませんか。 

（特になし） 

 

ないようですので、これで本日の定例会を終了いたします。 

  

       （閉会 午後２時４０分） 


